

MEMORIA ACTIVIDADES 2022



Índice

1. Presentación de la memoria de actividades	Pág. 2
2. Institución promotora de la intervención social	Pág. 2
3. Descripción contextual de la intervención social	Pág. 3
3.1. Diagnóstico de la problemática	
3.2. Análisis de necesidad y reto social	
3.3. Destinatarios/beneficiarios del intervención social	
4. Actividades llevadas a cabo	Pág. 5
4.1. Definición de las actividades realizadas	
4.2. Enfoque de la intervención social – Modalidad	
4.3. Objetivos de la intervención social	
4.4. Perspectivas de futuro	
5. Recursos necesarios	Pág. 14

1. Resumen de la intervención social

La presente memoria engloba todas las actividades realizadas por la Asociación CompAcción con el fin de presentar cómo respondemos de forma eficaz a todas las carencias y necesidades que se presentan en el contexto territorial donde se ubica la entidad, así como los colectivos más vulnerables de la ciudad de Valencia.

Las actividades que se realiza tienen por objeto desarrollar acciones sociales para cubrir las necesidades básicas de los colectivos en riesgo social fomentando el bienestar de la sociedad. Los servicios que se prestan están destinados a todos los colectivos menos favorecidos de la Provincia de Valencia, esencialmente residentes del distrito de Nou Moles y L'Olivereta.

La intervención social multi-intervención a desarrollar en Valencia al cual ambicionamos realizar, se compone de tres líneas de actuación. Por un lado, el programa de atención a personas sin hogar, destinada a transeúntes que se localizan en el centro de la ciudad de Valencia, al observar la carencia de intervención con este colectivo. Por otro lado, un programa de actividades cuyo objetivo sea el de contribuir en el desarrollo e inserción social de las personas en los sectores marginados de la sociedad destinado a personas y familias en riesgo de exclusión social. La tercera línea de intervención, se trata de un programa con menores y adolescentes; con este servicio se pretende complementar la formación y aprovechar el interés de los más jóvenes por la música y el arte para presentarles una opción de ocio saludable, que es a su vez, formativo.

2. Institución promotora de la intervención social

La institución promotora de la intervención social es la Asociación sin ánimo de lucro "CompAcción- *La Compasión en Acción*". La Asociación tiene por objeto proporcionar mejor calidad de vida y ser de apoyo para el progreso de la comunidad. Se trabaja con trascendente prioridad la protección, la atención, el apoyo y la promoción de personas en situación de vulnerabilidad, exclusión y riesgo social a través de recursos materiales y humanos. Los resultados que se espera es la inserción social de los colectivos sociales más desfavorecidos, en una situación de mayor riesgo o que, superado el riesgo, se

encuentran en una situación de desamparo o exclusión social. La institución se centra principalmente en promover y fomentar valores humanos, morales, éticos, de civismo y tolerancia en la familia, a la población infanto-juvenil y hacia las minorías étnicas; con escasos recursos e integración. Con el fin de ofrecer una integración social más efectiva, la tarea social de la Asociación debe de ser entendida de manera global, tratándose las diferentes intervenciones individuales como un conjunto de actividades destinadas a cubrir íntegramente las necesidades de los colectivos que tiene por objeto atender.

Desde el punto de vista asociativo, la Asociación CompAcción, con CIF G98563497, está registrada en el Registro de Asociaciones de la Comunidad Valenciana, desde el año de 2013. Sin embargo, la actividad de la asociación empieza en 2011, con un equipo de voluntarios que pretendían ponerse al servicio del barrio de Nou Moles - Olivereta, y se compone de aproximadamente 30 voluntarios, miembros que colaboran puntualmente en las diversas actividades que se realizan y en su mayoría pertenece a la Iglesia Cristiana Punto de Encuentro.

3. Descripción contextual de la intervención social de la entidad

3.1. Diagnóstico de la Problemática

En la fase previa de la intervención social de la asociación, los impulsores de CompAcción han recurrido a distintas fuentes de información para lograr conocer de forma más específica y formal la realidad del contexto donde se establecería dicha intervención. Por un lado, han seguido la evolución de la tasa de desempleo juvenil en la Comunidad Valenciana y en el barrio de Nou Moles - Olivereta. Así como la situación de la formación, ya sea académica como artística de jóvenes que se encuentra encuentran en situación de riesgo social. Al mismo tiempo, se han informado en profundidad sobre la situación concreta en el barrio. Tanto los centros de enseñanza, como la Agencia de Colocación local y del centro juvenil del municipio, han aportado datos que permiten evaluar la situación sobre el terreno.

3.2. Análisis de necesidad y reto social

El análisis de esos datos ha puesto de manifiesto que el desempleo en la provincia de Valencia, más específicamente en Nou Moles - Olivereta. Valencia se encuentra entre las 5 provincias con más desempleo con 28,5% de desempleo. El distrito de la Olivereta se encuentra superior a la media, con 19,7% de población en situación de desempleo. Además, refleja que la oferta de plazas de formación es comparativamente baja, debido a la actual coyuntura estructural.

Según los datos del Ministerio de Fomento, el barrio de la Olivereta supera el índice de vulnerabilidad de vivienda (2,34%). La población mayor, tiene un peso muy importante en el barrio (15,57%). El índice de población extranjera infantil es ligeramente superior a las medias municipales, autonómicas y nacionales. Se puede considerar un barrio con vulnerabilidad socioeconómica por la alta temporalidad. Un 24,04% de las viviendas es anterior a 1951, y un 4,77% de las viviendas se encuentra en estado de mala conservación, porcentaje inferior al del municipio, pero el que dobla el de la comunidad y el nacional.

Los principales problemas percibidos por la población según el censo son la ausencia de zonas verdes y la contaminación, el nivel socioeconómico es medio-bajo, la falta de organizaciones que presten servicios a la población del distrito de Patraix, Ciutat Vella y L'Olivereta.

3.3. Destinatarios/beneficiarios de la intervención social de la entidad

La Asociación se compromete en atender con sus actividades y recursos a cualquier tipo de individuo, indistintamente de su religión, estatus financiero, etnia o nacionalidad. La población a la que se dirige el programa multi-intervención de CompAcción, son los que se encuentren en riesgo de exclusión social, o no tienen posibilidad de cubrir sus necesidades básicas como alimentación y abrigo.

La predominancia del abandono escolar en la población joven afincada en la provincia de Valencia, nos muestra la falta de interés por la formación académica. Es debido a ello que se plantea la cooperación a través de la música y el deporte con el fin de despertarles

un interés por llevar a término sus estudios y llegar a obtener estudios complementarios que puedan ser de su interés.

La intervención está dirigida a los del barrio, partiendo de la base de que sin apoyo individualizado les resultaría imposible acceder al mercado laboral. La valoración de esta necesidad proviene de los propios ciudadanos de este contexto territorial. Gran parte de los beneficiarios pueden vivir lejos de instituciones de ayuda a las necesidades básicas, y centros de formación. Además, en muchos casos son de origen inmigrante, y otros provienen de etnia gitana. La experiencia previa de la asociación CompAcción en otras intervenciones sociales en este mismo contexto ha hecho que se elija expresamente a familias en exclusión social, a adolescentes y jóvenes que no se encuentran estudiando.

4. Actividades llevadas a cabo

4.1. Definición de las actividades

En la actualidad, desde la asociación CompAcción, se está desarrollando diversos programas, entre ellos cabe destacar los siguientes:

▪ REPARTO DE ALIMENTOS:

La asociación CompAcción, en colaboración con Mercavalencia y Banco de Alimentos de Valencia, gestionan y realizan el reparto de alimentos a más de 200 familias al mes. Una vez a la semana, se hace reparto de excedentes que se van a recoger con una furgoneta a los distintos lugares que realicen la donación. El reparto de ese excedente se realiza a través de la sede de la Asociación en Nou Moles - Olivereta, donde se moviliza a un equipo de 10 voluntarios para cumplir con la normativa interna de la institución. *Para realizar dicha actividad, es necesario una furgoneta, un local de 400m² de la asociación, un equipo de 10 voluntarios, alimentos.*



Foto 1. Familias en recogida de alimentos perecederos.



Foto 2. Voluntarios en el reparto de alimentos semanal.

▪ **REFUERZO ESCOLAR Y OCIO SALUDABLE:**

Desde la Asociación se cree firmemente en que la mejor respuesta contra la marginalidad es la educación, para ello se realiza un seguimiento en los centros educativos, para ello se ofrece clases de repaso extra-escolar, talleres de higiene, actividades lúdicas para proporcionar un ocio saludable. Todas estas actividades, vienen complementadas por otras, se trata de pasar el mayor tiempo posible con los beneficiarios de nuestra asociación, con ello conseguimos una doble finalidad, de una parte, conocerlos y a su vez prestarles apoyo. *Para realizar dicha actividad, es necesario utilizar las clases habilitadas para niños de un local en alquiler de 400m2 de la asociación, 4 voluntarios profesionales del ámbito de la educación y artes, materiales escolares.*



Foto 3 y 4. Niños en apoyo escolar, ocio saludable y taller de higiene.

▪ **ATENCIÓN A PERSONAS SIN HOGAR**

La actividad de apoyo a las personas sin hogar realizada por la asociación CompAcción ha empezado con un grupo de voluntarios acudiendo semanalmente a las personas que están localizadas en el centro de Valencia (Calle Guillem de Castro) y en el parque del antiguo cauce del río Túria, que duermen en la calle repartiendo cena y abrigo. Sin embargo, actualmente este servicio ha cambiado. La primera acogida a personas inmigrantes sin hogar es la principal área de intervención de la Asociación. Siendo los fines de semana el principal momento de atención, ya que es cuando damos desayuno, les permitimos ducharse y ofrecemos servicio de abrigo a aproximadamente 40 sin techos de la ciudad de Valencia. En la actualidad la atención a las personas sin hogar consiste en facilitarles ducha, desayuno y cambio de ropa los domingos por la mañana. *Para realizar dicha actividad, es necesario furgoneta, ropa, alimento, grupo de 15 voluntarios, materiales desechables, agua caliente y ducha.*



Foto 5. Atención a personas sin hogar con los voluntarios.

▪ **TALLERES Y ACTOS PARA LA INCLUSIÓN**

CompAcción promueve talleres para las mujeres (de belleza y de cocina), para hombres (carpintería e informática), para jóvenes (de búsqueda de empleo), para niños (de higiene y art-attack) con el fin de proporcionar conocimientos y destrezas para que los beneficiarios tengan mejores salidas profesionales, y un aprovechamiento de ocio y tiempo libre. Por otro lado, se realizan eventos del día internacional de la mujer, donde se prestan servicios de peluquería, manicura, y maquillaje; festival de navidad, donde los niños pueden participar del coro góspel de la Iglesia Punto de Encuentro, con quien compartimos local. *Para realizar dicha*

actividad, es necesario utilizar las clases habilitadas para niños de un local en alquiler de 400m2 de la asociación, 10 voluntarios profesionales del ámbito de la educación y artes, materiales para los talleres.



Foto 6. Taller de cocina para niños.

▪ **REPARTO JUGUETES**

En épocas navideñas se organiza por la Iglesia Punto de Encuentro un festival donde repartimos juguetes para 80-100 niños del barrio de Nou Moles - Olivereta. Los juguetes son donados por la empresa EUROJUGUETES. *Para realizar dicha actividad, es necesario utilizar la furgoneta, las clases habilitadas para niños de un local en alquiler de 400m2 de la asociación, 20 voluntarios profesionales del ámbito de la educación y artes, juguetes.*



Foto 7. Regalos de navidad para los niños del barrio.

▪ **DÍA DE LA MUJER**

El día 8 de marzo y en el día de la madre se realizan actividades totalmente direccionadas a la mujer, que es la población más atendida por CompAcción. La finalidad de estas actividades es fomentar la autonomía de la mujer, su autoestima, dedicarles un homenaje por su día. Realizamos talleres de peluquería y manicura, y se les obsequia con un detalle una vez terminada la jornada.



4.2. Modalidad de actuación

El enfoque de CompAcción lo podemos percibir a lo largo de toda la definición de la intervención social, siendo su eje central las causas y la problemática que pretendemos abarcar para la puesta en práctica de las actividades que va a contestar las carencias del contexto territorial y del público objeto en cuestión. La institución tiene por tema *“la compasión en Acción”*, ya que emprende su actividad para aportar mejoras de vida a las familias que están en riesgo de exclusión, atención de las personas transeúntes, y facilitar el acceso a la formación de los jóvenes, a través de medidas que mejoren sus capacidades en cuanto a rendimiento académico, competencias sociales y habilidades para la búsqueda activa de empleo.

Además, se toman medidas alternativas al ocio y tiempo libre, como, por ejemplo, actividades de formación musical para afianzar el acceso a la cultura y arte, que tanto les hace disfrutar a los jóvenes en la actualidad.

La intervención social de multi-intervención se decanta por un enfoque que conjuga las actividades para proporcionar bienestar social a las familias, alternativas de ocio saludables con la formación ocupacional y el empoderamiento de los jóvenes en la búsqueda de una formación seria y que les proporcione éxito en su vida laboral. Por un lado, la asociación impulsora de la intervención da una exclusiva importancia al trabajo directo con los jóvenes a los que la problemática central afecta y, por otro, espera que el fruto de las actividades y acciones conlleve a un impacto mejor y más directo en la amortización de estas carencias y necesidades. Al mismo tiempo, cabe señalar que los impulsores conocen a muchas personas interesadas en colaborar con la intervención social de manera voluntaria, sean músicos, como profesionales del ámbito educativo. En cuanto a las competencias técnicas, su presencia está garantizada, entre otros motivos, por la experiencia previa de los colaboradores en el área social.

4.3. Objetivos de la intervención social

OBJETIVO GENERAL 1. Desarrollar una acción de atención, protección, apoyo y promoción de personas en situación de vulnerabilidad, exclusión y riesgo social a través de recursos materiales y humanos.

Objetivo específico 1.1. Desarrollar acciones sociales para cubrir las necesidades básicas de los colectivos en riesgo social fomentando el bienestar de la sociedad.

Objetivo específico 1.2. Promover y fomentar valores humanos, morales, éticos, de civismo y tolerancia en la familia, a la población infanto-juvenil y hacia las minorías étnicas.

OBJETIVO GENERAL 2. Proporcionar a los jóvenes recursos que puedan capacitarles a mejorar sus habilidades cognitivas y sociales a través del aprendizaje.

Objetivo específico 2.1. Motivar y estimular a los jóvenes en la gestión de su propio futuro, favoreciéndoles medios para exponer lo aprendido, de forma a mejorar su autoestima y competencias.

Objetivo específico 2.2. - Realizar todo tipo de actos y actividades cuyo objetivo sea el de contribuir en el desarrollo e inserción social de las personas en los sectores marginados de la sociedad.

4.4. Intervenciones a realizar – Futuro próximo

Debido al avance de las presentes actividades que se están llevando a cabo a través de la Asociación, la dirección tiene presente las necesidades que han surgido en el acercamiento a los colectivos que se atiende. Siendo estos: personas sin hogar, familias en situación de riesgo de exclusión familiar, menores y adolescentes vulnerables.

CompAcción pretende seguir dando respuesta a las nuevas carencias que se encuentra a través de las próximas intervenciones sociales, a realizarse en un futuro próximo:

- **PISO DE ACOGIDA REFUGIADOS:**

Actualmente la asociación no dispone de ningún piso de acogida, sin embargo, llevamos a cabo diferentes intervenciones que si se dispusiera de un lugar donde se acogiera a las personas que se atiende en la calle hace 5 años, estaríamos respondiendo con mayor eficacia esta necesidad. Gran parte de los servicios que presta la Asociación, son beneficiarios que precisarían de un lugar o cobijo durante un tiempo determinado. La finalidad de estos pisos de acogida es cubrir las necesidades básicas para que sus usuarios puedan dedicarse a la búsqueda de empleo o formación.

- **COMEDOR SOCIAL:**

Actualmente la asociación reparte alimentos a más de 200 familias mensualmente. Este número de beneficiarios son, en su mayoría, personas que no tienen empleo, o tienen una renta muy baja; que no logran cubrir la necesidad básica de alimentar a su familia. Esta carencia la percibimos una vez nos hemos acercado al objeto de intervención, por tanto, es un trabajo que pretendemos poner en breve en funcionamiento dada la situación de riesgo que se encuentran muchas familias actualmente.

5. Presupuesto de la intervención social

5.1. Recursos necesarios

A continuación, se expone los recursos necesarios para la adecuada implementación y durabilidad en el tiempo de la presente intervención social multi-intervencionista de la Asociación CompAcción.

Recursos humanos



Recursos materiales

